

**Palabras de la Directora de la Academia Diplomática del Perú “Javier
Pérez de Cuéllar”,
Embajadora Liliana de Torres-Muga, en la ciudad de Tacna.
27 de agosto de 2013**

Muy buenas noches.

Es muy grato a la Academia Diplomática del Perú “Javier Pérez de Cuéllar” participar nuevamente en las anuales celebraciones de la Heroica Ciudad de Tacna, con motivo de su reincorporación al seno de la Patria. En 2013 estamos conmemorando jubilosamente el aniversario número 84 de ese acontecimiento.

Mucho agradecemos al Director de la Oficina Desconcentrada del Ministerio de Relaciones Exteriores en la hermosa, hospitalaria e histórica Tacna, mi colega y buen amigo, el Ministro en el Servicio Diplomático Zósimo Morillo Herrada, por haber organizado esta patriótica cena, en el cómodo y funcional “Rancho San Antonio”, con asistencia de autoridades y representantes de diversos sectores, a quienes saludo muy cordialmente.

También saludamos a nuestro Cónsul General en Arica, mi también colega y amigo, Ministro Ítalo Acha.

En 2012 tuvimos a complacencia hacernos presente en las actividades correspondientes al aniversario número 83, con alumnos y colaboradores de la Academia Diplomática. Esta nueva visita, pues, permite el feliz re-encuentro con personas que en esa ocasión tuvimos el agrado de conocer, que están aquí. También hace posible establecer y forjar nuevos lazos.

He venido acompañada de mi colaborador en la Academia Diplomática, Licenciado José Sojo; y de los siguientes seis alumnos: Srta. Stefany Cepeda Gonzales, Srta. Aída García Maguiña; Srta. Elizabeth Guiven Huaranga; Sr. Alonso Esquivel Durán, Sr. Jhadit Giraldo Pizarro; Sr. Miguel Ramírez Moscoso.

Merced a la gentil invitación extendida a la Academia Diplomática, que mucho agradecemos, al igual que las cursadas en años anteriores, mañana desde muy temprano podremos participar, con profunda emoción, en la ceremonia de homenaje a la Mujer Tacneña y en la Solemne Procesión de la Bandera, en la Plaza 28 de Agosto.

Asimismo, será motivo de mucho orgullo y satisfacción para la Academia Diplomática, colocar una ofrenda floral en el Parque de la Mujer. Igualmente, participar con acendrado patriotismo en el Acto de Izamiento del Pabellón Nacional.

Los alumnos de la Academia marcharán, hombro a hombro con sus hermanos tacneños, en el Desfile Cívico-Militar.

Damas y caballeros, amigos todos:

Al reiterar nuestro agradecimiento a nuestro anfitrión de esta noche, el representante de la Cancillería, don Zósimo Morillo, por esta magnífica cena de peruanidad, la Academia Diplomática también reafirma sus congratulaciones a Tacna en este nuevo aniversario de su retorno a la Patria.

Aunque debo precisar que tal vez no hubo regreso, porque lo que no sale no retorna. Es que este bendito suelo tacneño, teñido y purificado con el rojo de nuestra gloriosa

Bandera, como la que mañana vamos a izar, permaneció siempre en los corazones de sus valerosas mujeres, de sus aguerridos hombres. Ellas y ellos, hasta el sacrificio, dieron al Perú y al mundo un verdadero ejemplo de patriotismo, de amor y defensa del sagrado terruño, como hace 202 años lo hiciera el Benemérito y Mártir Francisco Antonio de Zela.

Muchas gracias. ¡Viva Tacna!